
Protokol
l:

Bezirkselternausschuss

Datum: 26.09.2011

Uhrzeit: 19.30 Uhr – 22.00 Uhr

TOP WAS
1 Das Protokoll der letzten Sitzung wird genehmigt.

Die Tagesordnung wird ohne Gegenstimmen angenommen.
2 Schullandheim Verband e.V.

Jörg-Reiner Grötzner stellt den Verband Schullandheim Berlin 
vor. 2011 ist das Jahr der Schullandheime, die 
Schirmherrschaft hat Bundespräsident Christian Wulff 
übernommen. Die Auslastung der insgesamt 333 Häuser ist vor 
allem in den Sommerferien noch nicht optimal. Bislang werden 
die Häuser vor allem von Grundschulen genutzt. Herr Grötzner 
weist darauf hin, dass die Heimleitungen auch Ausflüge wie z. 
B. Wattwanderungen oder Führungen organisieren, es gibt 
jedoch keine Reiseleitung – der Aufenthalt muss von den 
Lehrkräften selbst organisiert werden. Der Klassenunterricht 
kann in die Heime verlegt werden, Handreichungen bzw. 
Material ist in den Häusern vorhanden, kann jedoch auch als 
CD angefordert werden. Preise und freie Zeiten können unter 
www.schullandheim.de/lvb/be eingesehen werden.
Der Verband wird ehrenamtlich geführt, es gibt keinerlei 
Zuschüsse. Im Senat soll es jedoch in Zukunft wieder einen 
Ansprechpartner geben. Herr Grötzner bittet darum, für die 
Schullandheime verstärkt Reklame zu machen, Frau Mattig-Krone 
regt an, Klassenfahrten in den Schulprogrammen zu verankern.
Die Präsentation ist als Anlage zum Protokoll beigefügt.

3 Stand Lehrerausstattung
Bröndby Oberschule: zu Schulbeginn fehlten ca. 8-10 
Lehrerstellen, vor allem im Bereich Naturwissenschaften, 
dadurch massiver Unterrichtsausfall. Nach Aussage der 
Schulleitung soll sich die Situation nach den Herbstferien 
entspannen.
Beucke Oberschule: viele Dauerkranke, massiver 
Unterrichtsausfall, vor allem in Französisch, Problem in den 
7. Klassen (Gewaltbereitschaft, Verhaltensauffälligkeiten)
A. Wegener Schule: Lehrkräfte sind für die schwierigen 
Schüler im 7. Jahrgang nicht ausgebildet, der Unterricht wird 
stark gestört
GS Insulaner: hoher Krankenstand, keine PKB-Mittel mehr 
vorhanden
GS Dunant: ebenfalls hoher Krankenstand, PKB-Mittel 
ausgeschöpft
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Wilma-Rudolph-Schule: die Aufnahmekriterien (nach Noten) 
werden bemängelt

Es wird kritisiert, dass an vielen Schulen durch die 
Aufnahmekriterien die Profile nicht mehr bedient werden. 
Appell an die Eltern, in den Schulkonferenzen darauf 
hinzuwirken, dass dies wieder eine größere Rolle spielt.

4 Baumaßnahmen
Wilma-Rudolph-Oberschule: zur Nachfrage nach dem Beginn der 
Baumaßnahmen Theaterwerkstatt liegt noch keine Antwort von 
Herrn Speyer vor
GS Schweizerhof: Turnhalle geschlossen, da das Dach 
einsturzgefährdet ist. Sanierung erst für 2013 in Aussicht 
gestellt
Paulsen Gymnasium: Dach schadhaft (es regnet ins Gebäude), 
Auftragserteilung in Vorbereitung
Max von Laue Schule: Bauarbeiten haben begonnen
A. Wegener Schule: neue NaWi-Räume/Fahrstuhl/Mensa – die 
Baumaßnahmen wurden eingestellt, Eröffnung voraussichtlich 
erst 2012
Nikolaus-August-Otto-Schule: totaler Fristenverzug, mehrere 
Insolvenzen von Baufirmen, Bauarbeiten sollen jedoch bis Ende 
des Jahres fertig gestellt sein
Beucke Oberschule/Schadow Gymnasium: die gemeinsame Mensa 
kann nicht genutzt werden, da das Dach verkehrt herum 
aufgesetzt wurde > Nachfrage bei Herrn Speyer
GS Insulaner: der Mehrzweckraum soll abgerissen und neu 
gebaut werden. Nachfrage nach Beginn der Bauarbeiten
Giesendorfer GS: Toilettensanierung hat begonnen
Willi-Graf-Oberschule: Fenster saniert, Sanierung Schulhof in 
Arbeit

Es wird eine allgemeine Baufortschrittsliste gefordert. Diese 
sollte im Intranet einsehbar sein, um Transparenz zu 
gewährleisten. Diese Liste sollte monatlich aktualisiert 
werden. Appell an die Eltern, sich aktiv bei Baumaßnahmen 
einzubringen, evtl. bei Bauleitern bzw. Architekten direkt 
nachzufragen bzw. die Sprechstunden der Stadträte sowie 
Bürgerfragen in den BVV-Ausschüssen zu nutzen.

5 Nachbereitung Demonstration 10.09.2011
Die Demo war nur schwach besucht. Bei zukünftigen Aktionen 
sollten die GEVs stärker eingebunden werden.
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6 Berichte aus den Gremien/Schulen

Quentin-Blake-Schule: große Personalfluktuation beim Feien 
Träger der Hortbetreuung (TJFBG), Konzeptlosigkeit
GS Insulaner: Interessenkonflikte Freier Träger und AGs
Kastanien GS: Diabetiker-Kind, Erzieher sind über ihre 
Rechtsstellung, falls Fehler passieren, nicht informiert. 

Infos gibt es beim Diabetikerverband:
http://berlin-familie.de/bildung-erziehung-betreuung/schule/876-diabetes-im-
klassenzimmer.html

Ein Fragenkatalog zu Regelungen bei Verletzung eines Kindes 
soll zusammengestellt werden und an die Schulen geschickt 
werden. Das Thema soll im BEA weiter bearbeitet werden.

Es wird kritisiert, dass die SPD am Einschulungstag vor den 
Schulen war und Gummibärchen verteilte. Die Fraktionen in der 
BVV sollen von den GEVs aufgefordert werden, dies in Zukunft 
zu unterlassen.
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